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rePortajes de interés
participación en los análisis, estudios y pruebas de laboratorio de 
hidráulica y del diseño de las respectivas cortinas de los  proyec-
tos de Chicoasén y Angostura en Chiapas y en el caso de La Yesca, 
esta colaboración fue fundamental no solamente en los análisis 
del diseño básico de la cortina, sino también en el correspondiente 
a la problemática de la inestabilidad de la margen izquierda que 
encontró en el grupo de destacados académicos e investigadores 
una aportación relevante para definir las acciones y obras para el 
control del deslizamiento. Igualmente, es de reconocerse la partici-
pación en diversos rubros adicionales, del Instituto Politécnico Na-
cional, la Universidad de Guadalajara y otras muchas instituciones 
de educación superior por su importante contribución en la cons-
trucción de este Proyecto Hidroeléctrico La Yesca.

Es necesario destacar el apoyo de la Comisión Federal de Electricidad 
a través de este proyecto hidroeléctrico en el desarrollo educativo de 
las nuevas generaciones de ingenieros, así como de otras disciplinas 
académicas ya que han encontrado un invaluable campo de opor-
tunidades para sus prácticas profesionales. En forma permanente, 

existen 40 estudiantes del último semestre de su carrera profesional, 
preferentemente de las universidades e instituciones de estudios su-
periores de provincia, realizando sus prácticas que se van relevando 
cuando las concluyen y algunos de ellos han regresado después de 
graduarse para incorporarse al grupo existente de profesionistas en 
la construcción del proyecto. Esta práctica que se estimuló desde la 
construcción del Proyecto Hidroeléctrico El Cajón, permitió que varios 
de esos nuevos ingenieros, sean ahora destacados Jefes de Supervi-
sión  en áreas civiles y electromecánicas, así como responsables del 
desarrollo de la ingeniería de diseño de las obras. 

Agradezco la oportunidad de esta entrevista para reconocer esen-
cialmente la labor, el esfuerzo y dedicación responsable de todos 
los trabajadores en sus diversos oficios, así como del personal en 
general, especialmente agradezco a la Comisión Federal de Elec-
tricidad por permitirme continuar disfrutando de la construcción 
de estos proyectos ya que como lo he manifestado repetidamen-
te,  con mi modesta participación en este proyecto “compré vida” 
–concluyó don Próspero ortega-.




